

# LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales, con tal que no excedan de diez líneas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripción, 8 reales al mes y 22 el trimestre en Córdoba.—Fuera de esta capital, 25 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 48 reales el trimestre: por seis meses, 92 reales: por un año, 176.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas, 32 reales el trimestre.

Se suscribe en la Redacción y Administración que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. También se admiten suscripciones en la librería de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando y en el taller de encuadernación de D. Ricardo Gacto, calle de Fernando Colon, n. 7

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Año III.

Jueves 19 de Diciembre de 1861.

Núm. 638.

Reproducimos el siguiente parte para que nuestros suscritores de fuera de la capital no carezcan de las noticias que contiene, pues lo recibimos despues de haber remitido al correo nuestro periódico.

## SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE LA ALBORADA.

Madrid 47 á las 9 y 5 minutos de la noche.

Los periódicos ingleses consideran el discurso del presidente de la república Norte-Americana la inauguracion de la guerra.

Segun una carta de Garibaldi se acerca la solucion de la cuestion Italiana.

El Congreso aprobó la contestacion al discurso de la Corona por 226 votos contra 80.

Recibido en Córdoba á las 9 y 39 minutos de la noche.

## CONGRESO.

Sesion del dia 16 de diciembre.

Abrese la sesion á las dos y media de la tarde bajo la presidencia del señor Martinez de la Rosa.

La concurrencia á las tribunas es menos numerosa que de ordinario.

Ocupan el banco ministerial el señor ministro de Gracia y Justicia.

Se lee el acta de la anterior y es aprobada.

El Sr. Castro pregunta á la mesa si estando para presentarse el dictámen de la comision de presupuestos, está dispuesto á fijar de antemano la forma de discutirlos conforme al reglamento.

Despues de varias esplicaciones de dos in-

dividuos de la comision, acuerda la mesa poderse entrar en el debate cuando se presente el dictámen sobre el de ingresos.

El Sr. Ruiz Zorrilla pide que el señor ministro de Hacienda presente mañana al Congreso una resolucion que haga cesar la mala aplicacion de la ley de consumos, pues si no se veria en la precision de formular una proposicion para que se cumpla la ley.

Se lee y aprueba el dictámen de la comision respecto á las actas de Tremp, quedando admitido el Sr. Maluquer.

Orden del dia: continuacion de la discusion del proyecto de contestacion al discurso de la Corona.

El Sr. Lafuente resume lo dicho anteriormente y empieza diciendo que las oposiciones atribuyen al gobierno el malestar de la sociedad española, y sin embargo, cada una de ellas ha presentado como origen de este mal una multitud de concausas, entre las que figuran en primer término la supresion de la sopa de los conventos, la desamortizacion y la abolicion de los mayorazgos, resultando de aquí una grave discordancia de pareceres, y por lo tanto un hecho notable, y es, que las causas que atribuye la oposicion á nuestro malestar social son independientes y anteriores á este gabinete.

Combate las ideas de la oposicion democrática y católica respecto á los acontecimientos de Loja, probando no eran tan acendrados como se supone los sentimientos católicos como se pretende en tiempo de Carlos V y Felipe II.

## Noticias de España.

Tenemos noticias de Canarias que alcanzan al 6 del corriente. El 1.º habia llegado á Santa Cruz de Tenerife el vapor «Ulloa» que conduce al general Prim á la isla de Cuba. Seria inútil pintar las demostraciones de afecto y

simpatia de que ha sido objeto el general en jefe de las tropas espedicionarias á Méjico. Bailes, banquetes, vítores y serenatas nada se ha escaseado para manifestar el placer con que se saludaba al vencedor de los Castillejos. El general Rebagliato; capitan general de aquellas islas le obsequió con un banquete y la sociedad del casino con un gran baile á que asistió todo lo mas escogido de aquella poblacion.

Al pasar el general al buffet que se le tenia preparado, se pronunciaron varios entusiastas brindis y se leyeron diferentes poesias. El bravo marqués contestó con un patriótico discurso en que empezó por proponer un brindis por S. M. que fué recibido y contestado con entusiasmo. Despues habló de nuestra gloriosa guerra de Africa, en la que manifestó se habia peleado con fe y resolucion, cumpliendo cada cual con su deber, desde el general en jefe hasta el último soldado: porque en esa guerra se jugaba el todo por el todo: porque era una guerra de vida ó de muerte, á la cual se hallaba enlazado nuestro pasado, nuestro presente y nuestro porvenir; que él, como sus compañeros, no habia hecho otra cosa que tratar de secundar el talento y el heroismo del duque de Tetuan, á cuyas acertadas disposiciones y á cuyo valor se debia el éxito conseguido; concluyendo luego con manifestar que la cuestion mejicana variaba de aspecto, que iba á Méjico á proponer la paz, no la guerra, porque los que habitan aquel país son nuestros hermanos, hablan nuestro idioma, profesan nuestra religion, nuestros costumbres: concluyendo su brillante discurso con las siguientes palabras:

«Vamos en busca de reparacion á las ofensas que se nos han inferido, pero al propio tiempo á proteger altísimos intereses que siendo comunes á Francia y á España (porque son de una misma raza; porque la raza mejicana es latina como lo es la francesa y española) son tambien los intereses que conviene á la

Inglaterra sostener en aquel país. No vamos á imponer; vamos á proteger; á que una vez obtenido lo que la justicia demanda y de justicia se nos debe, se establezca un gobierno, el que los mejicanos quieran, y cesen para siempre esas escenas sangrientas y devastadoras, escándalo del siglo en que vivimos y afrenta de la civilizacion.»

Estas palabras fueron aplaudidas con entusiasmo por toda la concurrencia. Al dia siguiente á las nueve y media de la mañana abandonó aquella capital pasando á bordo del «Ulloa» que continuó su viaje.

Desde 4.º de enero, el servicio de las dos espediciones mensuales para la conduccion de la correspondencia desde Cádiz á las islas de Canarias, en buques de vapor, se sujetará al siguiente itinerario: Salida de Cádiz, dias 2 y 17 de cada mes, á las cuatro de la tarde.—Llegada á Santa Cruz de Tenerife, los dias 6 y 21, á las seis de la mañana.—Salida para las Palmas (Gran Canaria), los mismos dias á las doce de la noche.—Llegada á las Palmas, los 7 y 22 al amanecer.—Regreso de las Palmas á Santa Cruz de Tenerife, los dias 8 y 23 á las doce de la noche.—Llegada á Santa Cruz de Tenerife, los dias 9 y 24 al amanecer.—Salida para Cádiz, los mismos dias á las cuatro de la tarde.—Llegada á Cádiz, á los cuatro dias siguientes al amanecer.

Este servicio es además del que prestan los buques-correos para las Antillas, que tocan tambien en su viaje de ida en el puerto de Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz los dias 40 y 25 de cada mes.

El domingo hubo consejo de ministros en la presidencia. Habiendo empezado muy tarde, terminó cerca de la una de la noche. Segun hemos oido, en la reunion de los ministros, se trató de algunos asuntos sobre los que tienen que obtener la aprobacion del Consejo de ministros.

EL GUANTE DE DIANA.

233

El marqués salió á su encuentro y le saludó respetuosamente.

—Mi querido marqués! dijo el conde, podria decirse que nos vemos por la primera vez... Yo era amigo de vuestro padre y siacero admirador de las brillantes cualidades y virtudes de vuestra madre. ¿Cómo os va, marqués? Creo que estais acompañado segun veo.

El conde, al decir esto, se volvió hácia el comedor, por donde acababa de pasar, y en el que se hallaba aun la jóven Lucia, lanzando bolitas contra las mayúsculas narines de M. Acropoulos.

—Ya veis, señor conde, contestó Paul un poco desconcertado... ¡Un almuerzo de soltero!

—Si, dijo Mr. de Tournai sentándose en una cómoda butaca, un almuerzo de soltero con una linda muchacha. ¡Eso es bueno! la juventud del dia continúa siendo como la de ayer. Solamente que, en mis tiempos, estos almuerzos se daban en alguna fonda de gran fama. Por le demás, mi querido marqués, veo que salvais las apariencias delante de vuestros criados, admitiendo en vuestro almuerzo á una respetable tercera persona. ¡Qué buena figura hace ese caballero durmiendo enfrente de media docena de botellas!

—¡Ah! sí, dijo Paul, Mr. Acropoulos, un orientalista que me enseña muchos idiomas. Tengo la

I.

La comedia.

El marqués Paul de Civrac conocia mal al conde de Tournai. Creia verle llegar con aire altanero, mirada terrible, y el rostro encendido por la cólera. Mr. de Tournai entró en el salon con la sonrisa en los lábios, iba vestido con mucho gusto y todas sus maneras anunciaban una perfecta facilidad y cierta animacion de espíritu.

EL GUANTE DE DIANA.

229

amigos, hácia un jóven artista de talento á quien conocéis, Mr. Roberto Hardy.

—¿A dónde vais á parar? preguntó el marqués algo inquieto.

—¡Ehl ¡diablos! ¿no adivináis? á probar al tutor que el casamiento de su pupila con vos es imposible puesto que ama á otro.

—¡Hum! dijo Mr. de Civrac, ¿será cierto?

—Cierto en absoluto, no; pero en política no se miran las cosas tan de cerca. ¿Habeis leído á Maquiavelo?

—No.

—Pues cuando estudiéis la política de ese gran hombre, vereis mi querido marqués, que para salir triunfante en los negocios de este mundo, es preciso ante todo aparentar tener razon. Dejar pastar á su ganado en el prado ageno es una violencia hecha contra el derecho; pero justificar esta violencia con las apariencias del derecho es una habilidad.

—Sois muy fuerte, dijo Paul de Civrac. Hubierais obtenido grandes éxitos en la diplomacia. Reservad, pues, vuestro talento para sacarnos del negocio de hoy, pues no dudo que el conde de Tournai, muy irritado, empleará todos los medios posibles para arrancarnos el medio millon. Ya vereis, mi querido amigo, el tono sacramental que va á tomar tocando este asunto con la mayor gra-

El sábado por la noche celebró su primera reunion la comision general de presupuestos. En ella se aprobaron los dictámenes de las sub-comisiones de Hacienda y Estado. Al tratar de este último se autorizó al señor ministro de Estado para aumentar las dotaciones de las legaciones españolas de Paris y Londres y América. Los Sres. Madoz, Figueroa y Gonzalez de la Vega, anunciaron que se opondrian al sueldo que se dá al representante de España cerca de Francisco II. Los mismos señores se reservaron su derecho para combatir otras partidas en la discusion ante el comercio.

En Tetuan continúan activamente los trabajos de templo católico.

Está próximo á llegar á Cádiz, Gamet-el-Jasani, natural de Fez, enano notable y que á justo título puede llamarse el Tom-Pouce africano.

En una de las fábricas de estampados de las cercanias de Barcelona, despues de haber pegado fuego á una gran caldera del blanqueo, mandó el mayordomo entrar en ella á dos muchachos de unos doce años de edad, con objeto de arreglar ó colocar mejor algunas piezas ó empesas. Al bajar á la caldera, fué tal la bocanada de vapor ó de liquido que les envolvió, que á pesar de todos los recursos que se emplearon para salvarlos han muerto los dos, victimas de la inconsiderada ó imprudente disposicion del indicado mayordomo. Los empleados superiores de los blanqueos y tintes deben tener presente esta desgracia para evitar su repeticion.

Dicen de la Habana.

El lunes llegó al puerto de Cádiz el vapor-correo *Europa*, procedente de la Habana, de donde salió el 25 de noviembre. Trae, pues, de diez y nueve á veinte dias de navegacion y conduce 45 pasajeros.

Lo mismo en la isla de Cuba que en la de Puerto-Rico y Santo Domingo reina completa tranquilidad á la fecha de las últimas noticias.

El 24 de noviembre llegaron á la Habana sin novedad las fragatas de guerra *Lealtad* y *Concepcion*.

El 23 llegó tambien el vapor-correo *Ter* con la correspondencia de España. Tuvo malos tiempos en el viage, habiendo empleado en él veinte y cuatro dias.

Todavía no eran bien conocidas en la Habana las verdaderas causas de la detencion que sufría la marcha de la expedicion destinada á Méjico.

## Noticias del extranjero.

Se ha publicado ya en Nápoles el informe

del director del observatorio sobre la erupcion del Vesubio. Desde el dia 7 del mes actual las agujas del aparato Lamout marcaban una perturbacion. Al siguiente dia el sismógrafo electro-magnético señalaba un estremecimiento continuo de la tierra con sacudidas de terremoto. El dia 8 á las cuatro se abrió una ancha boca en la lava de 1794 á algunos kilómetros bajo la torre del Greco. Esta boca empezó primero á arrojar humo y ceniza, despues lava en pedazos, y por último lava líquida que devastó la colina y enterró muchas casas. A las doce de la noche cesó la lava. El 9 por la mañana se abrieron nuevas bocas en la parte mas baja que empezaron á vomitar humo, piedras y cenizas. La boca superior continuaba el 11 arrojando ceniza, pero débilmente.

Han empezado á llegar á Inglaterra familias emigrantes de los Estados-Unidos. El vapor *Niagara* ha conducido á Liverpool en su último viaje 18 familias que se han dirigido á Londres. Dicese que muchas familias inglesas establecidas en los Estados del Norte, las van á imitar.

El gobernador de la isla de Fernando Póo y sus dependencias participa con fecha 29 de octubre último que no ocurría novedad en el territorio de su mando; y que habiendo sido sumamente satisfactorio durante varios meses el estado sanitario de dicha isla, continuaban adelantando cuanto era posible en la misma las obras de construccion.

Segun repetidas observaciones debidas al capitán y oficiales del vapor inglés *Plover*, resulta que Point-Barrow es el sitio donde la accion de los centros del magnetismo terrestre es mas activa, y donde las auroras boreales se presentan á la vez mas brillantes y frecuentes. Como Point-Barrow se encuentra precisamente colocado entre dos puntos que los cálculos aproximados actuales asignan dos focos magnéticos de Halley, hay razon para esperar que nuevas investigaciones practicadas para separar la influencia de los elementos terrestres podrán aclarar exactamente las leyes que influyen definitivamente en la accion del sol.

Las últimas noticias de Cochinchina, dicen que corrian rumores de que el emperador de Annam habia dirigido á los pueblos de su imperio una proclama escitándoles á tomar las armas contra los aliados, y parece que estos pensaban en organizar una expedicion contra la ciudad de Hue.

El general Scott llegará á América el 24 del actual, esto es, dos dias antes de la época fijada á lord Lyons para la entrega de su últi-

matum al gabinete de Washington. Sabido es que en el caso de que la primer respuesta del gobierno americano no esté conforme con los deseos de Inglaterra, lord Lyons tiene plenos poderes para presentar un *ultimatum*; pero no lo hará hasta la llegada del correo, que saliendo el 13 debe llegar á Nueva-York el 24, y por el que se le dan nuevas instrucciones.

Dicen de Bolonia, que en la noche del 11, veinte y ocho individuos vestidos de gendarmes se presentaron en la estacion del ferrocarril, diciendo que se hallaban encargados de buscar á unos ladrones. Habiendo sido introducidos en las oficinas, estos individuos abrieron la Caja y se llevaron unos 80,000 francos.

Las noticias de la India no dejan de tener gravedad para Inglaterra: se dice que en Afghanistan habia estallado una insurreccion y que los insurgentes, mandados por oficiales europeos, habian penetrado en territorio inglés, donde se habian apoderado de muchas posiciones en el camino de Caboul.

Una parte de la prensa francesa se muestra celosa de la preponderancia que toma en Italia la influencia de Inglaterra. El *Pays* publica un violento artículo contra la influencia de sir James Hudson, y la *Patrie* de la voz de alarma para que Francia no pierda en Italia la importancia que ha adquirido con tantos sacrificios de sangre y dinero.

Se ha llevado á cabo en Nápoles la bárbara orden de destroz los modelos vaciados en yeso de las estatuas ecuestres de Carlos III y Fernando I, obras maestras de Cánova, que causaban la admiracion de los inteligentes, asi nacionales como extranjeros.

Cartas de Londres reducen á cuatro los motivos que inducen á Inglaterra á declarar la guerra á los Estados-Unidos: 1.º La violacion del pabellon inglés, acerca de lo cual no admite la legislacion inglesa una opinion favorable al gobierno federal. 2.º Los antiguos rencores y los disimulados odios que reinan entre los americanos y los ingleses, y que datan de la guerra de la independencia. 3.º Numerosos intereses comerciales que han provocado en Inglaterra grandes simpatias en favor de los Estados del Sur. 4.º El aprecio que ha sabido conquistar en el pueblo inglés el gobierno del presidente Davis, y la impresion que ha producido el reciente mensaje, que le dá la importancia de un hombre de Estado eminente.

A la lista de los periódicos ingleses que se

han declarado partidarios del arreglo pacífico de la cuestion anglo-americana, hay que añadir el «Morning-Advertiser», el cual publica, acogiéndola con encomio, la siguiente circular de la sociedad llamada de la Paz:

«Sociedad de la Paz.—New-Broad-Street, 6 de diciembre.

Apreciable señor: El comité de la sociedad de la Paz está poseído de la mayor ansiedad con motivo de la crítica situacion de las relaciones actuales entre Inglaterra y los Estados-Unidos de América. Nada hay ciertamente en el suceso que acaba de ocurrir, que haga necesaria ó que justifique una guerra entre las dos naciones cristianas; pero hay, sin embargo, un gran peligro en la sobreescitacion del espíritu público de los dos países, sobreescitacion que siempre estalla antes que la razon ó la religion hayan tenido el tiempo de asegurar su autoridad.

Es imposible calcular las desgracias de tal conflicto, no solo en lo relativo á los males materiales y morales que atraen sobre el país, sino principalmente por el escándalo que ocasiona á la cristiandad. El comité piensa que el mejor medio de conjurar semejante calamidad, y el que presenta mejor esperanza, está en la sustitucion de la influencia del elemento contrario á las opiniones de los diplomáticos, para decidir, en último resultado, de la cuestion de la paz ó de la guerra.

En estas circunstancias, el comité cree que le es permitido sugerir respetuosamente á las diversas comuniones religiosas de este país, que están en el deber de dirigirse á las comuniones hermanas del otro lado del Atlántico, á fin de derramar, si es posible, el óleo del amor cristiano sobre las irritaciones de la querrela naciente.

A los representantes de las iglesias de nuestro país les parece muy practicable, sin entrar en las cuestiones delicadas y difíciles, pendientes, entre los dos gobiernos, el hablar en nombre de la religion y de la humanidad un lenguaje tal á sus co-cristianos de América, que resulte los mas felices efectos para calmar la irritacion del momento y que obtengan una respuesta no menos útil ó influyente sobre la opinion pública en nuestro país.

Seguramente, debe considerarse este momento como tiempo de prueba. Así verá el mundo que la religion cristiana en Inglaterra y América es un principio bastante poderoso, para influir en los sentimientos de los pueblos y para ayudar á dar una direccion tranquila y sabia á su politica internacional.

Somos, con la mayor consideracion, etc. Presidente, Joseph Pease.—Secretario, Henri Richard.»

El nuevo ministro de Hacienda del vecino

vedad. Decidme, añadió Paul señalando las mejillas del baron, ¿no me habeis ocultado la verdadera causa del accidente acaecido á vuestro honrado rostro cuando la visita á la Roche-Cantal? No quiero humillaros, mi querido amigo, Dios me guarde de ello, pero esas dos líneas tan claramente dibujadas se asemejan terriblemente á las huellas dejadas por una fusta airada.

—Caballero, replicó con viveza el baron, lo que decís podría ofenderme, dicho delante de un tercero. Sabed que el hombre que solamente me hubiese amenazado con una fusta ó un baston hubiera muerto al día siguiente.

—¡Demonio! dijo el marqués, ¿y si una mujer se hubiese entretenido en daros de fustazos por una impertinencia recibida ú otra cualquier cosa?

Mr. de Banqueville palideció y murmuró entre dientes:

—A mi vez, hubiera sabido castigar pagando en la misma moneda á esa mujer... ¿Pero por qué me haceis esa pregunta, marqués? replicó.

—¡Oh! por nada. Ayer en el Prado-Catelan, oí decir á dos mujeres que hoy se fabrican látigos para uso de las damas que quieren marcar á los hombres de quienes tienen resentimientos.

—¡Buena idea! añadió Banqueville esforzándose por tomar la cosa en sentido alegre. ¿Y cómo son esos instrumentos de la justicia femenina?

—Una varita muy fina de acero cubierta de un cordón muy delgado de seda perfectamente apretado y engomado. La señal que imprime en la cara dura toda la vida.

—¡Truenos y rayos! murmuró el baron, estrangularia á la mala mujer que me tocase con semejante fusta. ¿Y es una mujer la que ha inventado eso? Parece imposible hasta donde puede llegar la perversidad femenina!

Se hallaba en este punto de su conversacion, cuando un criado vino á anunciar que un carruaje entraba en el patio del palacio.

—Si es el señor conde de Tournai, dijo el marqués, se le hará pasar inmediatamente; despues añadió: «¡las puertas abiertas de par en par!»

El criado se retiró y volvió despues de tres minutos abriendo las dos hojas de la puertas y anunció:

—El señor conde de Tournai de la Roche-Cantal.

—¡Vaya de ceremonias! decia para sí el noble conde dirigiéndose hácia el salon que se le indicaba.

ntencion de hacer un largo viage por levante; tal vez llegue hasta la estremidad de Oriente.

—A la India? ¿á la China? replicó el conde. ¡Me parece muy bien! eso es emplear un hombre noblemente su fortuna. Me traeréis armas y té, ¿no es eso? Pero, mi querido marqués, cuando yo he entrado creo que no estábais solo en esta habitacion?

—No, dijo Paul. Estaba aquí conmigo un amigo, que está ahí cerca, en la biblioteca, ocupado en ponerme en órden ciertas cuentas. ¡Tengo negocios tan embrollados! ¡Ah! esta vida de hoy es una ruina, añadió suspirando.

—¡Bah! replicó el conde. Sois mucho mas rico que estravagante. Además, veo que contais con vuestros desórdenes. El amigo que trabaja en desembrollar vuestras deudas...

—Ya le mando trabajo, añadió el marqués. Dicen que me he comido mucho dinero....

—No siempre conmigo! dijo una voz agradable que partía del comedor, cuya puerta estaba abierta.

—¿Cómo? dijo Mr. de Tournai; hé ahí un privilegio de economia que se os echa en cara.

—¡Descarada! pensaba Paul. En vez de sostener que me arruino!..

—¡Y bien! mi querido marqués, replicó Mr. de Tournai, cómo están nuestros asuntos matrimonia-



FERRO-CARRILES ANDALUCES.

Table with train schedules for Córdoba to Sevilla and Sevilla to Córdoba, including station names, departure times, and ticket prices.

SECCION DE ANUNCIOS.

PARA LOS COLÓSOS Y PERSONAS DE BUEN GUSTO.

En el café de S. Fernando y confitería de la calle de la Librería, encontrará el público un surtido abundantísimo de ciento cincuenta cajas de Mazapan legítimo de Toledo; cajas preciosísimas para bomboneras francesas, turrónes de diez clases, entre ellos algunos nuevos en esta población. Hay además una variación de juguetes que pueden satisfacer los mas delicados caprichos, de los que teagan que hacer obsequios en esta época del año que es modelo de galantería. Y para que todo sea a gusto de los con-sumidores hasta los precios han de ver que son muy arregiados.

VENTA EN SUBASTA.—Maderas.—El día 22 del mes corriente, a las doce de su mañana y en la primera hora, en las casas del escribano del número de esta ciudad D. Juan Manuel del Villar, se subastan las maderas de pino de Segura que están a la vista en el campo de Madre de Dios y próximo al Pilar con dirección al río. Se admiten proposiciones por pliegos cerrados, y a domicilio se participará la aceptación del que mas ventajas ofreciese dentro de los cinco días siguientes al de la subasta. 3s

ARRENDAMIENTO.—Desde 1.º de Enero próximo de 1862 se arriendan siete hazas en la sierra de este término, al pago del Bañuelo, compuestas de monte bajo y tierra para sembrar. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdeflores, su dueño, se tratarán. 5s

En la dehesa de la Campinuela alta, de la pertenencia del Excmo. Sr. Duque de Fernan-Núñez, se han señalado doscientas fanegas de tierra para su desmonte, el cual se subastará el día 30 del presente mes, a las doce de su mañana, en las casas habitación de D. José María Cadenas, calle del Paraiso, número 3, en la que se halla de manifiesto el pliego de condiciones, bajo las cuales se contratará el referido desmonte y resaca.

En el café de S. Fernando y en la confitería situada en la calle de la Librería, propias de don Rafael Castillo y Zaldua, se han recibido los mazapanes de Toledo y el turrón legítimo Valenciano, garantizando su buena clase, habiendo un surtido de mas de doscientas arrobas en cajas y cajones de una arroba, de media y de cuarto de arroba, a precios muy equitativos. 5s

ALMONEDA.—Se hace de varios muebles en la casa número 8, calle de la Candelaria, todos los días no festivos, desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde. 1s

ARRENDAMIENTO.—Desde el día de San Juan próximo de 1862, se arrienda un tejár, con su horno para cal, ladrillos, etc., estramuros de esta ciudad, a un lado de la plaza de toros. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdeflores, su dueño, se tratará. 9-v.

ALMONEDA.—Se hace de toda clase de muebles y otros efectos en la calle de los Moros, número 10, desde las diez de la mañana a las cuatro de la tarde. 7s

NUEVO ESTABLECIMIENTO SITUADO EN LAS CASAS NUEVAS, calle del Ayuntamiento, números 14 y 16.

Salchichon de Lion; queso de bola y del país; manteca de Hamburgo; pasas, fruto elegido, por arrobas y en cajoncillos con liminas de colores; castañas arroces de todas clases, bacallos y todo el ramo conveniente en coloniales. Depósito de herramientas inglesas para todos usos, como limas, hierros de cepillos, hojas de sierras, tornillos de hierro hasta 160 libras, hachas, azuelas, martillos, tenazas y otros artículos. Objetos de caza y viage, escopetas, pistolas, baulas y sombrereras de cuero y lona y cartón de camino. Brascos de metal y badillas, latones dorados, estauño, latas cerrajas, cerrojos, picaportes, candados y pasadores, depósitos de perfumería de las mejores fábricas del extranjero. Depósito de cera labrada de todos tamaños, y bellas estercáicas. Drogas y pinturas, clases superiores, y a precios ínfimos. 6-s.

VENTA DE CASAS.—A voluntad de su dueño se venden la del número 5, calle de la Puerta del Osario, recién obrada y acristalada; otra número 12, calle Valderrama, recién obrada y acristalada.

da: otra en la plazuela de los Carrillos, número 23; y otra en la calle de la Cabrera número 7. El encargado para tratar de sus ajustes es Don José Sanchez Guerrero, vive calle de los Manueles número 1.



BAZAR DE CAMAS INGLÉSAS, EN CÓRDOBA.

Calle Ambrosio de Morales número 4. En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan, núm. 4, esquina a calle Confiterías. En Málaga bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez, núms. 39 a 45. GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, catres y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce, charoladas y maequadas, y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 144 duros.

Y otros muchos géneros espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo, pidiéndolos a los señores Pando y Acha, de Sevilla.

FÁBRICA DE NAIPES EN SEVILLA.

En la calle de los Lombardos, n.º 4, se halla el depósito y despacho de estas barajas, construidas con arreglo a todos los adelantos que se han hecho en esta industria. Los pedidos se harán a D. Julian Artoloitia y Compañía.

En dicha fábrica hay talleres de encuadernacion de libros y completo surtido de papeles extranjeros y del reino para escribir y para impresiones.

Lo hay pautado de Iturzaeta, á 27 reales resma. 4sm

Sebiéndose arrendar para el día de S. Juan del próximo año de 1862 las casas pertenecientes, al caudal de la Excmo. Sra. Marquesa viuda del

Salar, en esta capital nombradas del Baillo, la principal con agua de pié abundante, dos jardines, cuadras, cocheras y cuantas comodidades puedan apetecerse: la de la Cuesta con agua de pié, bastante capacidad y hermosas vistas; y otra calle Dolores Chicos número 7, también con agua de pié: se anuncia al público y podrá tratarse con el apoderado de dicha Excmo. Sra. que vive calle Arca del Agua número 3, casa conocida por Del Agua. 3 sm.

LA PATERNAL, COMPAÑIA DE SEGUROS MÚTOS

SOBRE LA VIDA, autorizada por real órden de 2 de Julio 1860 Direccion general en Sevilla, calle de Francos, número 52. Fundadores.

- D. Francisco Rossi, director general. D. Tomas de la Calzada. D. Luis de la Cuadra. D. Eugenio Daguerre Dospital. D. Manuel Maria Munilla. D. Victor Mompribat. D. Manuel Le-Roy.

Esta sociedad admite suscripciones con ó sin pérdida del capital impuesto en caso de muerte del asegurado, concede á sus asociados la facilidad de poder retirar sus imposiciones en cualquier época con un beneficio proporcionado al tiempo que las hayan tenido depositadas en la compañía.

Tambien asegura las imposiciones hechas en cabeza de individuos que fallezcan antes del término de sus seguros, esten estos hechos en La Paternal ó en cualquiera otra compañía.

Para mas datos dirigirse al subdirector en esta provincia, D. Serafin Barberini y Garcia, calle de la Librería, n.º 11, en donde se facilita el ingreso en la compañía, y se distribuyen prospectos.

BAZAR DE PERFUMERIA,

ESQUINA A LA CAMPANA N. 1.º EN SEVILLA.

Habiéndose recibido el género escogido en Londres por los señores Garcia é hijos, se avisa á los parroquianos para que tengan a bien pasar á dicho establecimiento donde podrán ver lo mas selecto de las fábricas de Patey's, Napoleon Price, etc., Gosnell's, Berrens, Blumberc, etc. C.º y Rimmel. 4sm

Editor responsable, AGISGLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31, á cargo de D. José Gomez.